



# À propos des

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

## LES FAMILLES D'ACCUEIL S'AMUSENT

(Article de Marie-Pierre Ulysse, agente de liaison AFA-CCC)

L'AFA organise deux activités annuelles spéciales pour les familles d'accueil : la première, la **Journée et le pique-nique de la famille**, qui a eu lieu le 6 août à l'île Sainte-Hélène, était parrainée par la station radiophonique CHOM FM qui a offert 40 billets pour l'accès à la plage. Les familles d'accueil ont demandé à l'AFA de continuer à offrir cette activité annuelle. La deuxième activité, la **Journée à la Ronde**, s'est déroulée le 19 août. Dans le passé, seuls les enfants de plus de 14 ans pouvaient participer à cette sortie; cependant, depuis deux ans, l'AFA a décidé d'inclure les enfants plus jeunes en autant qu'un adulte les accompagne. Cette année, 83 personnes étaient présentes, dont 63 enfants et adolescents. Tout le monde s'est grandement amusé!

## LE BBQ DÉFIE LA PLUIE!

Le matin du pique-nique et du BBQ familial au camp Weredale, un ciel sombre et orageux plane sur les Laurentides et Montréal. Pour plusieurs personnes, cela signifie l'annulation de l'événement. Cependant, Dame nature les dément et, vers midi, le soleil se met à briller, comme il se doit à la suite d'un orage estival! Au moins 20 employés et leurs enfants, d'autres membres de leur famille et des amis, ont eu le camp tout à eux, sous un ciel ensoleillé et un vent vivifiant – toute une aventure, lorsqu'on est sur le bord de l'eau. La baignade, le motonautisme, le kayak, la détente et la sieste étaient excellents, comme toujours. Nous remercions Darlene Bray pour l'organisation de la journée et Keith Earley qui a démontré ses talents devant le nouveau BBQ.

## AU REVOIR BATSHAW!

(Article d'Anne Marie Carrière, Éducatrice)

Il me semble que ma première journée de travail aux Centres de jeunesse Shawbridge, était hier; mais cela remonte à 23 ans ! Lors des premières années au campus de Prévost, j'ai rencontré des éducateurs qui étaient là depuis une éternité et me suis familiarisée avec leurs moyens, surtout ceux de l'équipe de Baillie. J'ai ensuite fait partie de l'équipe de Bourbonnière au sein de laquelle j'ai travaillé pendant dix-huit ans. Un endroit fantastique pour apprendre, se développer et grandir en tant qu'éducatrice et en tant que personne, grâce à la générosité de l'équipe et à la richesse de la culture clinique du programme. Et en plus, c'était plaisant! Cette dernière année, en animant avec Kees et Wendy l'atelier sur la prévention du suicide, j'ai eu l'occasion de rencontrer plusieurs équipes et de saisir leur travail et leur dévouement.

Cependant, le temps est venu pour moi de découvrir des horizons nouveaux. Je ne pourrai toutefois le faire sans m'incliner devant les magnifiques personnes avec lesquelles j'ai travaillé. Mes hommages donc à ma bien-aimée équipe de Bourbonnière (ma deuxième famille!), aux éducateurs, aux intervenants, aux cadres, aux infirmières et aux autres partenaires cliniques, au personnel de soutien de la réception, des bureaux, de l'Association et d'ailleurs ainsi qu'aux usagers qui se confient souvent à nous et nous enrichissent. Occuper un poste pendant une vingtaine d'années avec des personnes si dévouées, si ouvertes et si diverses a été des plus enrichissants et compte pour beaucoup dans ce que je suis!

Merci d'avoir été des partenaires de travail si formidables!

P.S Vous pouvez toujours communiquer avec moi, au Département de psychiatrie (service social) de l'Hôpital Notre-Dame du CHUM, 890-8000, poste 24565.

## LA PAUVRETÉ DES ENFANTS DANS LE MONDE

Dans l'exercice de nos fonctions, nous rencontrons des enfants victimes de graves privations et souffrances, ici même au Canada, un pays aux multiples forces et ressources. Le profil des enfants vivant dans d'autres parties du monde est d'autant plus sombre!

- Plus de la moitié des enfants des pays en développement n'ont pas accès à des services de base pourtant nécessaires pour survivre et se développer.
- Un enfant sur six a faim; un sur sept n'a pas accès à des services de santé; un sur cinq n'a pas accès à de l'eau salubre et un enfant sur trois n'a pas accès à des installations d'assainissement convenables.
- Plus de 640 millions d'enfants vivent entassés ou dans des habitations pourvues de planchers de boue; plus de 300 millions n'ont pas accès à la télévision, ni à la radio, ni au téléphone, ni aux journaux.
- Plus de 120 millions d'enfants – dont une majorité de filles – sont exclus de l'enseignement primaire.
- Actuellement, 180 millions d'enfants travaillent dans les pires conditions; 1,2 millions sont victimes de la traite; 2 millions, en majorité des filles, sont sexuellement exploités.
- La pauvreté a augmenté chez les enfants des pays riches. Seuls quatre pays – le Canada, la Norvège, le Royaume-Uni et les États-Unis – ont moins d'enfants vivant dans des familles à faible revenu qu'à la fin des années 80. En 2000, seulement en Finlande, en Norvège et en Suède, le taux de pauvreté chez les enfants était inférieur à 5%.

Pour tenter de corriger la situation, lors du Sommet du millénaire de l'ONU en 2000, plus de 189 chefs d'États et de gouvernements se sont engagés à réaliser les objectifs suivants contenus dans La Déclaration du Millénaire en faveur du développement, d'ici 2015 :

1. Abolir l'extrême pauvreté et la faim;
2. Assurer l'éducation primaire pour tous;
3. Promouvoir l'égalité des sexes et autonomiser les femmes;
4. Réduire la mortalité infantile;
5. Améliorer la santé maternelle;
6. Combattre le VIH/SIDA, le paludisme et d'autres maladies;
7. Assurer un environnement durable;
8. Mettre en place un partenariat mondial.

Nous estimons qu'il faut de 40 à 70 milliards de dollars américains pour réaliser ces objectifs. La communauté internationale dépense environ 1 billion de dollars sur l'armement et plusieurs pays, dont les plus pauvres de la planète, continuent à dépenser plus sur les armes et le personnel militaires que sur la santé ou l'éducation.

Cet automne, les membres de l'ONU se rencontreront pour constater les mesures prises et les progrès – petits ou grands – accomplis, pendant ces cinq premières années. Suivez de près cet examen dans les médias ou en cliquant sur [unicef.org](http://unicef.org).

## CALENDRIER DES CENTRES BATSHAW

- Le 11 octobre: Réunion du conseil d'administration et séance publique d'information : Renseignements : Thérèse Gauthier, 989-1885, poste 202
- Le 16 octobre: Semaine des familles d'accueil : Renseignements : Marie-Pierre Ulysse, 989-1885, loc 268)
- Le 31 octobre: Semaine de reconnaissance du personnel et souper (le 3 nov.): Renseignements : Thérèse Gauthier, 989-1885, poste 202.)